

L'INAUGURATION DU POSTE « RADIO-NATIONAL » AURA LIEU LE 22 JUILLET 1939

Edifié en remplacement du poste « Radio-Paris » il sera le plus puissant d'Europe. Bourges, 30. — Le poste émetteur de T. S. F. « Radio-National », édifié à Alloues, près de Lezay-sur-Vézère en remplacement du poste « Radio-Paris », est maintenant achevé et les essais se poursuivent avec succès. Cet émetteur, qui sera le plus puissant d'Europe, sera inauguré officiellement le 22 juillet prochain. De grandes fêtes sont prévues à cette occasion.



Le diable vole les Cars en 8 jours pour toujours.

LE CONSEIL DES MINISTRES

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE) La situation en Extrême-Orient retient également l'attention des ministres.

Les mesures financières
Paris, 30. — Le Journal Officiel a publié demain un décret autorisant la Caisse autonome de la défense nationale à émettre des Bons à 2 ans à 3 1/2 % qui porteront le nom de « Bons d'armement ». Le montant de cette émission ne sera pas limité. Un second décret suspend l'émission des bons de la défense nationale à 2 ans. Enfin un arrêté ramène de 3 1/2 à 3 % le taux de l'intérêt des bons à 18 mois émis par la Caisse autonome de la défense nationale. D'autre part, il est probable que des mesures financières importantes seront arrêtées demain par le Conseil des ministres. Un décret qui sera soumis à la signature du président de la République, doit fixer en effet l'affectation et la répartition du crédit de 15 milliards ouvert pour les besoins de la défense nationale par un décret-loi en date du 21 avril dernier.

WIPRISATI CONFITURES

Bonnes confitures, toujours au naturel.

L'AFFAIRE D'ESPIONNAGE DE LIÈGE

Le lieutenant Dombret a fait des aveux

Il a reconnu qu'il avait remis des documents à Hugo Lutger depuis l'automne 1937

Liège, 30. — L'affaire d'espionnage instruite par le Parquet de Liège dans le plus grand mystère, et qui a éclaté mercredi dernier, paraît devoir prendre un grand développement. Suivant la « Nation Belge », on parle d'un présent d'un complot contre la sûreté de l'Etat organisé par certains éléments de la frontière belge-allemande pour l'automne 1939, et qui aurait eu pour premier objectif, en cas de mobilisation partielle, de provoquer une révolte dans la réserve de l'armée. « Mais, déclare ce journal, ce sont là des « on dit » qui ne sont pas susceptibles de vérification, d'autant plus que les autorités judiciaires ne livrent leurs informations qu'avec parcimonie. Quant aux « autorités militaires, elles ont reçu pour mot d'ordre d'observer le mutisme le plus complet. »

Le juge d'instruction Riès a déjà procédé à l'interrogatoire de plusieurs des inculpés. L'agent allemand arrêté au moment où il franchissait la frontière, belge-allemand porteur de documents importants, est un nommé Hugo Lutger, 44 ans, domicilié à Aix-la-Chapelle. On pense que le lieutenant belge Dombret, qui figure parmi les personnages arrêtés, aurait été le principal responsable de l'espionnage. Les révélations importantes faites par une jeune femme ont contraint le lieutenant Dombret à avouer coupable. Ces révélations ont d'ailleurs été confirmées par Lutger.

LE COMTE CIANO arrivera à Barcelone le 10 Juillet

Madrid, 30. — On annonce que le comte Ciano fera prochainement un voyage en Espagne et qu'il débarquera le 10 juillet, à Barcelone. Le ministre italien des Affaires étrangères rencontrera les dirigeants espagnols vraisemblablement à Saint-Sébastien.

Le cent cinquantième de la Révolution Française

A Paris, le 14 juillet, une cérémonie solennelle se déroulera en présence de M. Lebrun, des membres du gouvernement et de plusieurs personnalités étrangères

Paris, 30. — Une cérémonie solennelle qui marquera le point culminant des fêtes nationales du cent cinquantième de la Révolution française se déroulera le 14 juillet, à 18 heures, dans le vaste amphithéâtre qui forme le site de Chaillot et le Champ de Mars. Sur le terre-plein du palais de Chaillot, qui aura reçu une décoration inspirée du style de l'époque révolutionnaire, s'élèvera une tribune où prendront place le Président de la République et les membres du gouvernement. Dans l'assistance figureront notamment des personnalités étrangères et des délégations venues de l'Afrique du Nord, des pays de protectorat et des colonies.

Le Président du Conseil prononcera un discours. Ensuite, le Président de la République adressera à tous les Français et à tous les habitants de l'Empire un message qui sera traduit radiophoniquement. Seront également diffusées, séance tenante, des réponses à ce message arrivant des divers points de la métropole et de l'Empire.

Le Congrès National et le Haut Clergé de l'église orthodoxe roumaine ont élu leur nouveau patriarche

C'est le Métropolitain Moldavie Nicodème qui a réuni la presque totalité des suffrages. Bucarest, 30. — Le Congrès National et le Haut Clergé de l'Eglise Orthodoxe roumaine, réuni dans la salle des séances de la Chambre des Députés ont procédé, ce matin, à l'élection du nouveau patriarche, en remplacement du patriarche Milon Cristea, décédé voici trois mois. Par 406 voix sur 458 votants, c'est le Métropolitain de Moldavie Nicodème qui a été élu. L'archevêque Nicodème avait été désigné comme chef de l'Eglise roumaine par intérim, dès la mort du patriarche Milon Cristea. L'archevêque Nicodème est né en Moldavie, au village de Pipirig, dans le département de Neamt, en 1866. Il est donc âgé de 73 ans.

Arrestation en Belgique d'un directeur de banque italien

Il aurait détourné 17 millions au préjudice de son gouvernement

Gand, 30. — La police judiciaire de Gand a arrêté César Capra Borgatti, 58 ans, directeur de banque, demeurant à Sondrio, qui est accusé d'avoir détourné une somme de 17 millions au préjudice du gouvernement italien. Borgatti a été incarcéré. Après les formalités d'usage, il sera extradité en Italie à la disposition de la justice italienne, qui a été avisée.



2 fois plus de salade

Une bonne salade exige-t-elle tellement d'huile ? Non. Pas avec l'huile des Bénédictins. Il en faut peu pour que la salade soit délicieuse ! Mélangée si vous trouvez que votre huile d'olive « file » vite, la prochaine fois, utilisez l'huile des Bénédictins.

LE « DIXIE CLIPPER » est arrivé à Marignane, venant de New-York

Une des passagères se propose de faire le tour du monde par la voie des airs

Marseille, 30. — L'hydravion américain Dixie Clipper, venant de New-York via Libonne, a ameri à Marignane à 14 h 20. Vingt-deux passagers ont débarqué. Dix-huit de ceux-ci gagnent Paris, aujourd'hui même, par avion spécial. Parmi les autres, Miss Mara Adams se propose de faire le tour du monde par la voie des airs. Elle part pour Leipzig de là, elle ralliera Joodpor, aux Indes Britanniques, puis Hong Kong, enfin New-York empruntant, tour à tour, les appareils de lignes régulières allemande, hollandaise, française et américaine. Outre les 22 passagers, le Dixie Clipper a à son bord 11 hommes d'équipage.

LA SITUATION EN EXTRÊME-ORIENT LES NÉGOCIATIONS ANGLO-JAPONAISES porteront sur la politique générale

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE) Tokio, 30. — Le porte-parole du ministère des Affaires étrangères interrogé sur la portée de la conférence anglo-japonaise de Tokio a déclaré : « Les conversations porteront d'abord sur l'extrême-Orient, mais il est clair que nous aurons à traiter la question à fond, car autrement ces pourparlers n'auraient aucune valeur. »

« Les conversations porteront d'abord sur l'extrême-Orient, mais il est clair que nous aurons à traiter la question à fond, car autrement ces pourparlers n'auraient aucune valeur. » Le porte-parole a ajouté qu'on ne prévoit pas que le gouvernement provisoire chinois soit représenté à cette conférence, car on n'en voit pas la nécessité. La date de cette rencontre n'est pas encore connue, mais on croit savoir qu'elle aura lieu la semaine prochaine. Dans les milieux bien informés, on interprète les déclarations du porte-parole du ministère des Affaires étrangères comme une indication que le Japon a l'intention de faire porter les pourparlers non seulement sur le problème de l'extrême-Orient, mais sur la politique générale et ce, dès le premier stade des conversations.

Les exigences japonaises croissent de Tien-Tsin ne songent pas à livrer les quatre suspects chinois

Londres, 30. — Le rédacteur diplomatique du « Daily Telegraph » a déclaré par un télégramme de l'Agence Domei publié hier, a donné une information erronée en déclarant que les autorités britanniques de Tien-Tsin étaient sur le point d'accorder l'extradition de quatre suspects japonais afin d'établir ainsi une base permettant de commencer les négociations de Tokio. La vérité est toute différente. Le sort des quatre prisonniers chinois constitue l'une des questions locales qui feront l'objet des négociations, la preuve peut être fournie de leur culpabilité, ces prisonniers seront remis aux autorités japonaises, mais, jusqu'à présent, les représentants britanniques conservent le sentiment qu'il n'est pas possible de prouver la culpabilité de ces individus qui ont jusqu'ici été produits.

LA REVISION DE LA LOI DE NEUTRALITÉ AUX ETATS-UNIS

LE CONGRÈS ET LE PRÉSIDENT décideront ensemble de l'existence de l'état de guerre

Washington, 30. — Le vote final de la Chambre sur le projet de loi qui a été adopté à l'unanimité hier, après la séance d'hier, qui a duré 13 heures, la Chambre était présidée par M. Bloom au nom du président. L'embargo sur les armes et les munitions aux belligérents et l'octroi au président du droit de proclamer l'état de guerre ont été les deux points principaux des débats, qui se sont déroulés dans une atmosphère lourde des menaces que les revendications allemandes font peser sur l'Europe, ont amené à la question de la levée de l'embargo. Deux tendances ont caractérisé la séance d'hier : celle d'empêcher à tout prix les Etats-Unis de participer à une guerre et, en même temps, d'aider dans la plus large mesure possible les démocrates en cas de conflit avec les états totalitaires.

LE CONGRÈS NATIONAL DES ANCIENS PRISONNIERS ET ÉVADÉS DE GUERRE S'EST OUVERT À SAINT-BRIEU

Saint-Brieuc, 30. — Le 21^e Congrès National des Anciens Prisonniers et Evadés de guerre s'est ouvert aujourd'hui à Saint-Brieuc, en présence de délégués de toute la France et de quelques délégués étrangers. La première séance a eu lieu cet après-midi à la Maison du Peuple, sous la présidence de M. Volvry, président de la Confédération Nationale. Après avoir entendu le discours de bienvenue de M. Huët, président de la Section des Côtes-du-Nord, l'assemblée a fixé l'ordre du jour de ses travaux et a désigné les commissions qui doivent tenir demain deux réunions au cours desquelles seront discutées toutes les questions intéressant les droits des Anciens Prisonniers et Evadés. Prisonniers et Evadés. A l'issue de cette première séance, les délégués ont été reçus à l'Hôtel de Ville par la Municipalité de Saint-Brieuc, qui leur a offert un vin d'honneur.

LA SITUATION A DANTZIG (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

D'autre part, l'installation des corps de volontaires venus de toutes les parties du Reich se poursuit. Ils prendront sans doute le nom de « Danziger Heimwehr », comme l'indique le brassard que portent depuis peu les miliciens hitlériens à Dantzig.

Les mesures prises par le Sénat de Dantzig. Varsovie, 30. — La presse polonaise rapporte les détails suivants sur les mesures prises par le Sénat de Dantzig, notamment pour la création du corps de volontaires. Les nuit dernière, quatre canons de gros calibre ont été amenés par eau à Dantzig et 32 chevaux ont été utilisés pour les transporter sur la colline de Biskupin, dont l'accès est interdit actuellement aux civils. Par ailleurs, des convois de chevaux ont traversé ostensiblement la ville de Dantzig et seraient destinés au corps de volontaires. De plus, la presse polonaise annonce que des baraquements sont hâtivement construits sur le territoire de la ville de Dantzig. Les nuit dernière, quatre canons de gros calibre ont été amenés par eau à Dantzig et 32 chevaux ont été utilisés pour les transporter sur la colline de Biskupin, dont l'accès est interdit actuellement aux civils. Par ailleurs, des convois de chevaux ont traversé ostensiblement la ville de Dantzig et seraient destinés au corps de volontaires.

« Chantage de guerre selon la méthode nazie », écrit un journal polonais

« Des deux éventualités : putch ou chantage de guerre, c'est la deuxième qui nous paraît plus probable, mais elle n'est pas la moins dangereuse, écrit le « Dziennik » polonais, organe proche du ministère des Finances. En effet, poursuit ce journal, les autorités nazies de Dantzig préparent une mobilisation de la population de la ville libre. Ce qui frappe dans ces préparatifs, c'est que, jusqu'ici, les Allemands préparent leurs putchs, par exemple en Autriche et en Tchécoslovaquie, dans le plus grand secret. »

ROZOL

TUE les PUNAISES et leurs œufs

S'APPLIQUE AU PINCEAU

ROZOL

TUE les PUNAISES et leurs œufs

S'APPLIQUE AU PINCEAU

A VARSOVIE, LA COMMISSION ÉCONOMIQUE MIXTE franco-polonaise a terminé sa session trimestrielle

Les débats se sont poursuivis dans une atmosphère de grande cordialité. Varsovie, 30. — La commission économique mixte franco-polonaise instituée par l'arrangement commercial du 22 mai 1937, vient de tenir à Varsovie sa session trimestrielle du 29 juin. La signature du procès-verbal de clôture par les présidents des deux délégations, MM. Lychowski et Górecki, a été précédée par le discours de M. Lychowski, directeur du ministère du Commerce des deux pays, est intervenue le 29 juin. Poursuivis dans une atmosphère de grande cordialité, les débats ont abouti à la signature de protocoles de matières premières et de machines ouvert au commerce français en Pologne. Ils ont porté accords sur le fonctionnement du système de compensations prévues par l'avenant franco-polonais du 27 mars 1938, pour les importations de produits fabriqués.

UN INDIVIDU TIRE des coups de revolver sur des manifestants à Mexico

Un mort et plusieurs blessés. Mexico, 30. — Une bagarre s'est produite au centre de la ville au moment où des manifestants marchaient avenue Madero. Un individu posté sur un balcon a tiré des coups de revolver sur eux. Il y a un mort et plusieurs blessés.

LES ACTES DE TERRORISME EN ANGLETERRE QUATRE NOUVEAUX incendies ont éclaté à Londres

Certains points des bords de la Tamise sont l'objet d'une surveillance étroite. Londres, 30. — Quatre nouveaux incendies ont éclaté hier, à Londres, dont deux dans la Cité, qui n'ont causé que des dégâts insignifiants.

Un député qui lui demandait s'il y avait des raisons à croire que ces incendies étaient l'œuvre d'agents étrangers et quelles mesures les autorités envisageaient de prendre pour en empêcher de nouveaux, a répondu que plusieurs enquêtes minutieuses se poursuivaient, en vue d'établir la cause des incendies et que le haut commissaire de la police y donnait son attention personnelle.

Dans des lettres signées « IRA » des terroristes menacent de faire sauter des églises

Londres, 30. — Les autorités ecclésiastiques de Sudbury, ayant reçu des lettres signées « IRA », dont les auteurs menacent de faire sauter les églises de ce lieu, ont décidé de ne plus admettre le public dans les églises qu'aux heures des services religieux. Des menaces analogues avaient été reçues, il y a quelques mois, par plusieurs églises catholiques dans le comté de Suffolk.

Quatre terroristes irlandais condamnés à vingt ans de travaux forcés

Londres, 30. — Quatre des cinq individus inculpés d'avoir causé des explosions dans divers quartiers de Londres, pendant la nuit du 3 au 4 mai ont été condamnés ce matin, à 20 ans de travaux forcés. Ce sont les nommés Gower, Mc Aleer, Bradford et Murray. Le jugement de Lyons, le cinquième inculpé, a été ajourné pour permettre au tribunal d'examiner de nouveaux chefs d'accusation portés contre lui.

LE NAUFRAGE DU « PHÉNIX » ON VA TENTER D'EXAMINER L'ÉPAVE DU SOUS-MARIN

Le bâtiment de sauvetage « Pigeon », de la marine américaine, va prêter son concours. Salgon, 30. — Les autorités maritimes françaises ont obtenu le concours du bâtiment de sauvetage « Pigeon », de la marine américaine, pour s'efforcer d'examiner l'épave du sous-marin « Phénix », dont la position a été très exactement repérée grâce aux données fournies par la marine en Indochine, avec le concours de l'aviation.

LES OPÉRATIONS DE RELÈVEMENT VONT ÊTRE TENTÉES

Londres, 30. — Le temps étant beau en mer, le vapeur « Zélo » et le canot de sauvetage de la Liverpool et Glasgow Association ont établi qu'il y avait un bateau naufragé de mer. Ils ont tenté de le sauver, mais le temps s'est décliné, ils ont dû abandonner.

UNE EXPLOSION FAIT TROIS MORTS AUX RAFFINERIES DE PÉTROLE DE BERRE

Un quatrième ouvrier est grièvement blessé. Aix-en-Provence, 30. — La nuit dernière, une grave explosion a éclaté aux raffineries de pétrole de Berre. Alors que l'on procédait à la réparation d'un four, une explosion, pour des causes encore indéterminées, se produisit. Trois ouvriers ont été tués. Un quatrième, grièvement blessé, a été transporté d'urgence à l'hôpital.

L'explosion a été causée par l'inflammation spontanée de gaz de masout au moment du nettoyage d'un four. Les quatre ouvriers qui procédaient à cette opération : MM. Louis Raoux, Jean Berthoin, Eugène Robinet et Jean Smetana, ont été aussitôt entourés de flammes et grièvement brûlés. Les trois premiers n'ont pas survécu à leurs affreuses brûlures. Le quatrième, Jean Smetana, qui est dans un état très alarmant, a été transporté dans une clinique de Marseille.

QUI ?

Qui n'a pas essayé le Vin de Friules en peut pas parler. Il faut en boire pour le croire, c'est le plus fort des forçats. Il est bon au goût et bon au sang. A la dose d'un verre avant chaque repas le Vin de Friules prouve son action dès le cinquième jour : il donne de l'appétit, des muscles, de l'énergie.

GARANTIE : Quand vous achetez chez votre pharmacien un vin de Friules, vérifiez bien qu'il porte sur l'étiquette la signature de notre maison à Udine, en Italie.

Friules

IL N'EST PAS CERTAIN QUE LE CHANCELIER HITLER IRA AUJOURD'HUI A BRÈME

Berlin, 30. — Les milieux allemands autorisés déclarent que la venue du chancelier Hitler à Brême, samedi, à l'occasion du lancement du croiseur « Lutzow », est encore incertaine. Il est possible que le Führer se fasse représenter à cette cérémonie par le commandant en chef de la marine de guerre allemande.

EXPOSITION DE LIÈGE TRAIN-RADIO-LIÈGE DE TROIS JOURS

Qui de vous n'a le désir d'aller visiter la magnifique Exposition Internationale de Liège et qui ne peut pas s'y rendre actuellement à Liège et qui ne peut pas s'y rendre actuellement à Liège, il y a un moyen de faire cela, c'est de prendre le train-radio-Liège. Ce train, qui part de Liège à 19 h 15 et arrive à Paris à 10 h 30, vous permettra d'assister aux fêtes de nuit. Il ne vous en coûtera, ainsi, en ce qui concerne le voyage aller et retour que 197 fr. au départ de Liège, 100 fr. au départ de Paris. Profitez de cette occasion et n'oubliez pas que vous pourrez assister à la messe de la nuit, à la messe de la nuit, à la messe de la nuit.

UN INDIVIDU SUSPECT, auteur d'une dizaine de cambriolages est arrêté à Paris

Ses larcins lui auraient rapporté un million en bijoux et en espèces. Paris, 30. — Au cours d'une rafle opérée la nuit dernière à Montmartre, un individu suspect a été arrêté. Les vérifications ont établi qu'il s'agit d'un Espagnol nommé Vienne, déjà titulaire de huit condamnations pour vol et frappé d'expulsion. On s'aperçut, d'après les empreintes digitales, qu'il était l'auteur de dix cambriolages commis à Paris et au cours desquels il ne déroba pas moins d'un million de bijoux et d'espèces.

Il digère « de façon épataante »

Alors qu'autrefois il ne pouvait même pas boire de vin rouge. Son estomac était paresseux. Son foie l'était également. Quand il eut fait le nécessaire pour leur rendre une activité régulière ce Parisien vit tout naturellement disparaître ses troubles digestifs. Qu'a-t-il donc fait ? Il a pris des Sels Kruschen et de digérer maintenant d'une façon épataante, écrit M. F. Je n'ai plus d'indigestion. Avez-vous aussi pu vous faire digérer ?

Le général Gamelin se rendant en Corse est passé à Nice

La foule lui a fait une formidable ovation. Nice, 30. — Arrivé hier soir à Nice, avec M. Gamelin, le commandant en chef des forces terrestres françaises, s'est rendu à l'Hôtel de la Place, place Garibaldi. Dans la rue Cathédrale-Segurane étaient massés des détachements du 76^e et du 22^e R. A. M., du 22^e R. C. A., avec les fanfares du 76^e et du 22^e R. C. A., de la 58^e Demi-Brigade Alpine de forteresse, sous les ordres du colonel Terrade. La foule s'était massée sur les trottoirs et dès que le général Gamelin descendit de voiture, il fut assailli par des applaudissements chaleureux. La Fanfare du 76^e exécuta « La Marseillaise », pendant que le général Gamelin saluait le drapeau.

LES 4 JEUNES TOURISTES FRANCS-COMTOIS SONT TOUJOURS RETENUS PRISONNIERS PAR LES AUTORITÉS ALLEMANDES

Montbéliard, 30. — Contrairement aux instructions envoyées par les autorités françaises, par l'intermédiaire de la préfecture de Doubs aux familles, faisant prévoir, mercredi soir au jeudi dans la journée, la mise en liberté des quatre jeunes Franks-Comtois habitant à Montbéliard, les trois autres les envoient immédiatement, emprisonnés en Allemagne pour avoir été arrêtés par un douanier allemand après avoir traversé le Rhin, on est en mesure de signaler qu'actuellement ils sont encore emprisonnés. Toutefois, un fait nouveau est à indiquer. C'est à Mulheim, petite ville en face de Dillingen, que les quatre Français sont détenus, non à Lorchach, comme on l'avait précédemment annoncé.

C' AIR FRANCE HORAIRES DE LA SEMAINE DES SERVICES POSTAUX AERIENS D' AIR FRANCE

Recette Principale	Recette
Pour le Levant, mercredi et samedi	8 h 15
Pour l'Extrême-Orient, Indochine, Chine, mercredi	8 h 15
Pour l'Amérique du Sud : mercredi	12 h 30
samedi	18 h 00
Pour l'Afrique du Nord, mardi et samedi	18 h 00
Pour l'Europe et l'Afrique du Nord : Services quotidiens	

LE XIV^e CONGRÈS DÉPARTEMENTAL DES MUTILÉS ET INVALIDES DU TRAVAIL DU NORD

Les assises annuelles du groupement départemental du Nord de la Fédération Nationale des Mutilés et Invalides du Travail ont lieu à Valenciennes, le samedi 1^{er} et dimanche 2 juillet 1939. Nous avons donné l'ordre du jour des travaux de la journée du samedi, réservée à l'Assemblée proprement dite de la Fédération. La journée de dimanche sera consacrée à un meeting public qui se tiendra à 10 heures, sous la présidence de M. Loba, député-maire, ancien ministre du Travail, dans la salle municipale Henri-Watremeur, rue de l'Hospice. Ont été invités à participer à cette manifestation les municipalités et les élus cantonaux de la région, les parlementaires (députés et sénateurs) du département, les organisations ouvrières, l'organisation des Mutilés de la guerre, la Ligue des Droits de l'Homme, etc. ...